



### **Implantation d'Hydrogène de France à Blanquefort : le renouveau d'un site**

**A l'occasion de la pose de première pierre de la future unité de production d'Hydrogène de France (HDF), Alain Anziani, président de Bordeaux Métropole et Véronique Ferreira, maire de Blanquefort se félicitent de ce nouvel élan pour la réindustrialisation de l'ancien site de Ford. Cette implantation marque l'implication de Bordeaux Métropole dans l'accompagnement des acteurs économiques du territoire et la volonté d'innovation autour de nouvelles filières.**

Spécialisée dans la production de piles à combustible de forte puissance, Hydrogène de France (HDF) va s'implanter sur le terrain dit « des circuits » à Blanquefort. Le site s'étendra sur près de 3,9 ha et accueillera un bâtiment industriel de 6944 m2 comprenant des bureaux, une halle productive, des magasins et ateliers. Une pile à combustible permet de transformer un combustible, l'hydrogène, en électricité. La livraison est prévue fin 2023. A terme, cette activité industrielle générera la création d'une centaine d'emplois.

Pour mémoire, le 1er octobre 2019, le groupe automobile américain Ford a confirmé la fermeture de son usine de fabrication de boîtes de vitesse implantée depuis 1973 dans la zone industrielle de Blanquefort. Le 21 octobre 2019, le groupe Ford - via sa société Ford Aquitaine Industrie (FAI) -, l'Etat, la Région Nouvelle-Aquitaine, le Département de la Gironde, Bordeaux Métropole et la Ville de Blanquefort ont signé un protocole d'accord sur le devenir du site et sa réindustrialisation. Cet accord prévoit notamment le transfert de propriété au bénéfice de Bordeaux Métropole du terrain nu de 12,7 ha, dit « terrain des circuits ».

Par une délibération du 14 février 2020, le Conseil de Bordeaux Métropole a autorisé le lancement d'un appel à manifestation d'intérêt (AMI) portant sur les possibilités de réindustrialisation de ce site. L'objectif de cet AMI était principalement de :

- Faire connaître le potentiel foncier et immobilier du « terrain des circuits » dans un contexte de raréfaction du foncier à vocation économique
- Identifier, faire émerger des projets économiques à dimension industrielle intéressés par une implantation sur ce site

Plusieurs candidatures ont été reçues, c'est le projet industriel de la société Hydrogène de France (HDF) qui a été retenu. Il traduit la volonté de Bordeaux Métropole de structurer un nouvel écosystème industriel autour de l'hydrogène et de tracer de nouvelles perspectives porteuses sur notre territoire.

En parallèle, les services de Bordeaux Métropole travaillent à l'aménagement et la commercialisation du reste du site (8-9 ha), en poursuivant l'objectif d'accueillir des activités industrielles innovantes et à forte valeur ajoutée.

Bordeaux Métropole a adopté en janvier 2022 son Schéma de développement économique avec notamment comme objectifs l'accompagnement des acteurs économiques du territoire, la volonté d'innovation autour de nouvelles filières et le soutien de son attractivité. Cette implantation répond aux ambitions de la métropole et traduit ainsi concrètement le déploiement de cette feuille de route économique.

**Contacts presse :**

**Bordeaux Métropole :**

Virginie Bougant – 06 27 52 48 69

[vi.bougant@bordeaux-metropole.fr](mailto:vi.bougant@bordeaux-metropole.fr)

Benoît Javot - 05 56 99 85 59 - 06 32 55 15 80

[b.javot@bordeaux-metropole.fr](mailto:b.javot@bordeaux-metropole.fr)

**Ville de Blanquefort**

Fabienne Bidalot – 06 72 88 66 81

[f.bidalot@ville-blanquefort.fr](mailto:f.bidalot@ville-blanquefort.fr)